

Don Luis Saavedra, Arquitecto y Ricardo Alder, Catedráticos de la Escuela Normal, y Manuel Hidalgo Machado jefe de Telégrafos, Don Ricardo Surpes, Médico y Florentino Martínez Gómez, Catedráticos de la Escuela Normal.

Y no habiendo mas asuntos de que tratar se levanta la sesión de todo lo cual yo como secretario

Certifico

Nº 3º

[Signature]

[Signature]

Sesión del 17 de junio de 1930

En la ciudad de Luelon y en el local de la Cámara de Comercio se reunió la Junta Directiva de la Real Sociedad Colombina Oubense bajo la presidencia del Excmo Sr Don José Marchen Colombo, y con asistencia de los señores Ferradas, Juanito Poulló (D.P.), Olivaria Martínez (D.A.), Martínez Saucedo (D.S.P.), Vargas Machuca y Ruiz Marchen (D.F.).

Abierta la sesión fue leído el acta de la anterior siendo aprobado, se da cuenta de los asuntos de tramites quedando enterada la Junta.

Se da lectura a una comunicación del Alcalde de Córdoba agradeciéndole en nombre de la ciudad y de la familia del ilustre Romero de Torres el jurame de la Colombina.

Sobre otra carta del Sr. Pastalon relacionada con la visita del Comité de la Exposición a la Rabida en cumplimiento del acuerdo tomado por el pleno a propuesta del Sr. Marchesi Colombi. Se acordó que se una a sus antecedentes y que se archive para su día.

Se lee una comunicación del Comisario de la Exposición de Sevilla dando las gracias por las atenciones que de la Colombina recibieron los miembros del Comité en su visita a la Rabida el 21 del actual.

Otra de "Los Amigos de la Cultura" del Campillo en igual sentido que las anteriores.

El presidente manifiesta que "La Nación" de Buenos Aires le ha enviado 100 números extras durante que publico coincidiendo con la apertura de la Exposición de Sevilla.

Se acuerda agradecerlos y repartirlos entre las personalidades que se visiten por los lugares Colombinos al visitarlos, así como también donar ejemplares a lo que lo pidan justificando la finalidad.

Por la Secretaría se da cuenta de haberse enviado la placa de socio de honor y el botón distintivo oficial a los Excmos señores vicomde de los Remedios y subsecretario del ministerio de Relaciones Exteriores de Chile.

Se da lectura a una carta del Dr. Franceschi comunicando vendrá a salir del Puerto de Palos el próximo día 3 de Agosto y hará el viaje de vuelta en el "Mary", completamente solo.

La Junta da cuenta de la correspondencia sostenida por la presidencia con el nuevo arquitecto encargado de la Rabida a los efectos de que se preste la mayor atención a los "Lugares Colombinos".

Tambien se acordó admitir como socio de honor al Excmo señor D. Tito Livio, Presidente de la Comisión de Relaciones de la Cámara de Diputados de Chile, gran hispanofilo y notable orador, y a D. Antonio de Quella y fragua doctor en Derecho por la Universidad Central y la de Coimbra, escritor distinguido, activo propagandista de la "Doctrina de la Rabida"

El presidente da cuenta de su actuacion en el III Congreso de Historia y Geografía hispanoamericana de el que dió sobre el tema "Importancia de los valores americanos en la Historia. La Rabida y Palos"

Se constata en acta un voto de gracias al señor Marchena Colomo.

Se da lectura a una carta del señor Ostiz Echague, comunicando a la presidencia el proposito del señor Ostiz de colocar, antes de volver a la Argentina, la primera piedra del monumento que se ha de erigir en Palos para conmemorar la salida del "Plus Ultra" e indica que si es posible, sea la fecha el proximo 12 de Octubre, rogandole al señor Marchena se ponga de acuerdo con el Alcalde de Palos.

Se hace constar en acta la satisfaccion por lo escuchado y se autoriza a la Presidencia para cuanto se relacione con este asunto.

Se lee una carta del señor Acosta Velarde, anunciando que quizas pudiera venir al acto de colgar la bandera de Puerto Rico en la Colomina, acordandose hacer constar en acta la gran complacencia con que la Sociedad recibira la visita del ilustre portorriqueno

El presidente da cuenta de que en el acto de la entrega de la lapida de Excmo

á la Colombina, á juicio de la presidencia, fue preferida por la primera autoridad civil de la provincia, viéndose obligado á retirarse.

Se acuerda la empuje de la presidencia, que se conserve la correspondencia sostenida con los representantes de Extremadura, para en su día y se hace constar que la Colombina no tuvo participación en la organización del acto del que ha dicho el correspondiente de "La Libertad" de Badajoz lo fue sigue

"Los actos verificadas han adividido de desorganización á nuestro juicio, pues el de la Rabida no resultó todo lo solenne que debiera por no haber concurrido la mayor parte de las autoridades y distintas representaciones.

La colonia extremeña tampoco pudo asistir, lamentando que por quien correspondiera no se pusiera á disposición un vaporcito para trasladarse á la Rabida y hacer á sus paisanos el debido homenaje de atención y cariño."

Se lee un oficio de la casa de Andalucía en Madrid dando las gracias al señor Yarehen Colombo por su conferencia en aquel Centro.

Se acuerda dar las gracias al Prete de Honor Don Francisco de las Pallas por la recepción de la visita ~~de~~ Colombina de los Congregados de Historia y Geografía.

También se hace constar en acta la gratitud al R. A. C. de Andalucía por su yclusión á los Juegos Colombinos.

Por su alta significación se acuerda conste en acta copia de la carta del Excmo señor Presidente del Municipio de Baeza (Cuba) á la Colombina, haciendo donación de la arena de Porto, Santo que fue enviada á Sevilla para la Exposición Iberoamericana.

= Sevilla junio 4 de 1930 = Excmo Sr. Presidente de la Real Sociedad Colombina Ombene = Monasterio de la Rabida = Huelva = Excmo Señor: Tengo el honor de remitir a V. E. la comunicacion y copia oficial del acuerdo del Ayuntamiento de Baracoa que el señor Alcalde de dicha Ciudad, me envia para que por mi conducto llegue a esa respetable institucion, honroso encargo que cumpla muy complacido = Ruego a V. E. señor Presidente, el testimonio de mi consideracion mas distinguida J. Martinez Castell = Agregado Comercial = Comisario General del Gobierno de Cuba en la Exposicion Ibero americana,

Baracoa Mayo 9 de 1930 = Sr. Presidente de la Colombina Ombene de la Rabida = Huelva = Honorable señor = Por conducto del dignisimo Delegado General de Cuba en la Exposicion Iberoamericana de Sevilla, en España, Sr. J. Martinez Castell, tengo el honor de llevar a sus manos una copia del acuerdo adoptado por la Camara Municipal de esta Ciudad, haciendo donacion a esa honorable Asociacion, bajo su digna prudencia, de la arca, procedente de Porto Santo, de este Distrito Maritimo, que se exhibe, en artistica vitrina, en dicha Exposicion, una vez que sea declarada su clausura, = Ruego a Vd. y a los demas respetables miembros de esa institucion, se sirvan aceptar, como regalo, dicha arca, que, si por su valor material es cosa muy modesta, por lo que representa, como reliquia sagrada, es de gran importancia, porque con ella se recuerda el arribo al primer lugar de Cuba, el 6 de Octubre de 1492, en Baracoa, de la expedicion al mando del gran navegante Cristobal Colon, que bajo la égida de los magnanimos Reyes Catolicos, realizo la empresa magna del descubrimiento.

unido de un Nuevo Mundo, el Continente
 Americano para inmensa gloria de la ciencia
 geografica, de la Nación Española y de la
 civilización. Haga voto sincero por la prosperi-
 dad de esa institución, que es un gran
 exponente de progreso de cultura, dentro de la
 amplia esfera del empuje universal. Se Val
 abundantemente = Alons = Alcalde Municipal,
 ==

Ernesto de las Cuevas y Morillo, Secretario de la
 Administración Municipal de Baracoa = Certificado:
 Que el Ayuntamiento en la sesión ordinaria y pública celebrada
 el día 20 de Abril de 1930 adoptó el acuerdo siguiente, que
 fue remitido al Ejecutivo Municipal, con fecha 4 del mes en
 curso, y sancionado por este último, con fecha 9 del próximo mes.

"Se dio lectura a un escrito del Sr. Ernesto de las
 "Cuevas y Morillo, por el que se sirve donar la arena,
 "procedente de Porto Santo, en esta localidad, que fue
 "enviada para su presentación en la Exposición Iberoame-
 "ricana, de Sevilla, en España, a la Cámara Municipal; la
 "Cámara a su vez acuerda ofrecerla, una vez clausurada
 "dicha Exposición, a la muy respetable institución "Colom-
 "bina Onubense" de la Rábida, para que la conserve en
 "su Museo, como obra de valiosa propaganda cultural, en
 "favor de Baracoa; que se dirija atento mensaje al Sr. Ernesto
 "de las Cuevas dándole las gracias más expresivas por tan
 "valioso donativo y felicitándole calorosamente por los traba-
 "jos remitidos por él a la citada Exposición Ibero-americana de
 "Sevilla que tan en alto han puesto el nombre del Municipio de
 "Baracoa. Que se dirija asimismo un mensaje de calorosa
 "felicitación al Sr. J. Martínez Castells, Representante General
 "de Cuba en la susodicha Exposición por los trabajos realizados,
 "que tanto enaltecen a este país. Y para remitir al Sr. Presidente
 "de la institución Colombina Onubense, de la Rábida, Huelva,
 "en España, por orden del señor Alcalde Municipal, expido

la presente en Baracoa, Oriente, Cuba, á los doce dias del mes de Mayo de mil novecientos treinta: Secretario Administracion Municipal=

Finalmente se dio cuenta del estado de situacion de la Sociedad, resultando tener un deficit de tres mil novecientos sesenta y nueve pesetas con cinuenta centimos por no haber sido puesto aun al pago ninguna de las subvenciones que recibe del Estado y Diputacion provincial, estando suplicada por la presidencia la cantidad antes dicha.

Dada lectura de la Real Orden (fecha del 11 de junio) creando un Patronato para la Rabida, se acuerda celebrar una sesion a la mayor brevedad posible para tratar exclusivamente del asunto y de la actuacion de la Sociedad en las proximas fiestas patrioticas de Agosto.

A petición propia son admitidos como socios los señs D. Francisco Olivas Domínguez, D. José M^o Salas Valladares, D. José Llanos Esponte, D. José Ramos, D. Federico Romero Príncipe, D. Manuel Domínguez, D. Lauro Rengel, D. Cristino Lauer, D. Justo Garrido Pinto, D. Aurelio Jorner Pinto, D. Antonio Legoria, D. Francisco Márquez, D. José Calvente Nieves, D. Juan Rodríguez, D. Eugenio Escenas, D. José Sanchez Mora Estrada y D. Samuel Hidalgo Machado.

Y no habiendo mas asuntos de que tratar se levanta la sesion de todo lo cual yo como Secretario

Certifico
 V.º P.º
[Firma]

[Firma]